

Zeitschrift: Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber: Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band: 4 (2002)
Heft: 1

Artikel: Le rythme du timing
Autor: Hotz, Arturo
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-995914>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.10.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le rh

Le timing dirige le rythme du mouvement et le rythme est le créateur ou le formateur du timing!

L'acquisition et la maîtrise des habiletés constituent l'objectif de base de l'apprentissage moteur en vue d'une harmonie dans le mouvement. Comment y parvenir? Mis à part les critères esthétiques de la forme, d'autres compétences déterminantes sont nécessaires. La structure du mouvement révèle en fait le niveau des connaissances. Le timing intègre avec précision le geste dans le cadre spatio-temporel, tandis que le rythme place les accents dynamiques et lui confère sa fluidité. La différenciation rythmique revêt un caractère primordial pour l'élaboration du mouvement. D'autre part, l'intégration des notions de rythme et de timing dans la sensation motrice, couplée avec l'intuition du mouvement, est une voie essentielle pour optimiser le timing. Une interprétation correcte du timing enrichira la sensation motrice et ouvrira la voie à de nouvelles dimensions spatio-temporelles, idéales pour la conception rythmique du mouvement. Un timing optimal dans les enchaînements et une accentuation rythmique du déroulement moteur ouvrent de nouvelles perspectives.

Le rythme du timing

Les sportifs capables de jongler avec timing et anticipation ont un temps d'avance!

Que signifie agir au moment opportun? Est-ce possible? Si oui, dans quelle mesure? Un athlète de pointe se distingue par son sens du timing. Se trouver à l'endroit juste au moment opportun requiert une grande précision spatiale et temporelle. C'est pourquoi il est indispensable de savoir doser l'énergie et contrôler la vitesse du mouvement. Au début de leur carrière, les athlètes subissent souvent la pression du temps et souffrent du stress, tandis que les bons sujets en tirent une motivation! Les grands slalomeurs, par exemple, anticipent exactement l'endroit et le moment où ils doivent amorcer le virage, et ils ne se laissent pratiquement jamais surprendre par les aspérités de la pente ou les facéties de la neige. Grâce à un timing parfait, ils enchaînent les portes en pleine confiance, certains d'adopter la ligne idéale. Leur attention se focalise sur un moment critique et ils parviennent à évaluer le bon rapport spatio-temporel. Savoir exploiter idéalement les espaces qui englobent le mouvement confère assurance et contrôle. D'autre part, la maîtrise des habiletés motrices et la capacité de différenciation du timing engendrent une fluidité, une harmonie motrices.

Gérer une situation grâce à une élaboration rythmique

Le temps compris aussi bien comme référence que comme valeur comparative, est un élément qui influence considérablement la qualité de vie. Le rapport qu'entretient une personne avec le temps dessine une partie de son profil. Le lien entre l'actualisation parfaite d'une tâche motrice et le contrôle optimal du temps est indiscutable, c'est pour cela que «avoir du temps» dépend de la structure organisationnelle de nos priorités. La façon dont nous gérons et exploitons le temps laisse transparaître beaucoup d'informations sur nos stratégies de pensées et de comportement, donc de mouvement. Dans une société où le temps gagne en importance, sa parfaite gestion contribue à une amélioration de la qualité de vie. Avoir le contrôle du temps signifie allonger le moment présent, en être le maître.

Arturo Hotz
art.hotz@bluewin.ch